

derer suchte eben so vergebens Deine Elementine, die noch immer nicht von jenen Geschäftsgängen zurückkehrte — nicht zur Tafel kam — bei keiner der Freundinnen, denen sie das Lebewohl sagen wollte, erschienen ist und deren unerklärliches Außenbleiben uns mit Angst erfüllt.

Die Mittheilung, von seiner Schwester Aussehen unterstützt, bleichte den Glühenden; er stand erstarrt, der Hut entglitt ihm, die erhobenen Arme schienen die Fehlende ergreifen, umklammern, an sich reißen zu wollen. Nichts ist gewisser, sprach er, Odem schöpfend: als daß sie in die Hände der höllischen Furie gerieth, daß die Wehrlose von ihr festgehalten, eingesperrt oder bereits entführt ward. — O Ihr himmlischen Mächte, sieht mir bei — laßt mich sie finden!

Selbst Wallfeld theilt Deine Besorgniß, erwiederte Mathilde: er fuhr deshalb bereits nach dem Landhause der Cronen. Sie hat am Morgen eine Abschiedskarte geschickt und sein Erscheinen gilt demnach als ein Gegenbesuch.

E. Der zu nichts führen kann, wenn sie ihn abweist — sich verleugnen läßt.

S. Sie muß ihn annehmen, um den Verdacht zu entfernen; Wallfeld's Bedienter aber ist ein Liebhaber des Stubenmädchens, das, seiner Versicherung zu Folge, höchst unzufrieden mit der Frau, sie hoffentlich verrathen wird. Um übrigens den Weg nicht vergebens zu machen, sprach Wallfeld noch zuvor in ihrem hiesigen Quartiere zu, fand es aber verschlossen, die Wirthin verreist und eine alte Magd, das einzige dort vorgefundene Wesen, wollte die Cronen seit Wochen nicht gesehen haben und verwies ihn auf's Landhaus.

Der Bruder raffte den Hut vom Boden auf, er stürzte fort, nach den drei Königen zurück. Da stand sein Freund, hochroth und seelenfroh wie vorhin er, mit einigen der Tischgenossen in der Hausthür, verließ bei Holsen's Erscheinen, von dessen Aussehen betroffen, die Gruppe, schritt ihm entgegen und flüsterte: Großer Gott! Du kommst schon zurück und gleichst einem Hiobsboten. Es gilt meiner Emma! Gesteh' es! Verdammte ist der Grünspecht! — Er hat sie geliefert — Sie stirbt! — Sie ist todt! — Ach, nur ein Wort, denn ich vergehe!

H. Nein, meiner Tina gilt es! Verdammte sey die höllische Cronen — sie hat das arglose Täubchen aufgefangen — eingesperrt! — O hilf mir, ihr den Hals zu brechen!

Mit Freuden! rief Eisholm: Ja, Hals und Beine, so schön sie auch seyn sollen. Der Frevel wäre unerhört! Aber täuscht mich nicht Alles, so fuhr sie vor einem Weilchen vorüber.

H. Vorüber? Wie? Wohin?

E. Gott weiß es! Oder der Satan vielmehr, der sie besessen hat. Ueberdies sehen sich jetzt alle Wagen ähnlich und das Gesicht der Dame erschien mir nur im Fluge. — Was thun wir nun?

H. Ich eile auf's Schloß, ich spreche den Herzog an, entdecke ihm mein Verhältniß zu Elementinen, das ihre zu der Schwägerin, den Groll der Letzteren gegen mich; er haßt die Cronen jetzt so bitterlich, daß auf die kräftigste Unterstützung zu rechnen ist. — Ich aber eile nach Hause, rief ihm Eisholm nach: und lasse satteln!

Als Elementine Wallfeld's Haus verließ, um ihren Freundinnen das Lebewohl zu sagen und die erwähnten Bedürfnisse einzukaufen, warf sie, der Möglichkeit eingedenk, unter Weges auf die gefürchtete Schwägerin zu treffen, ihren dichtesten Schleier über. Eine heilsame Vorsicht, denn mit Erschrecken gewahrte jetzt das Fräulein, in die Wohnung der Putzmacherin tretend, die Ramsell Elster, welche eben eine Rechnung bezahlte, sie aber, von dem Schleier gedeckt und durch die Nähtermädchen von ihr geschieden, wohl schwerlich bemerken konnte. Eben fragte Madame Glauber Jene mit zärtlichem Eifer nach dem Besinden der schätzbaren, zu ihren besten Kunden gehörenden Frau von Cronen und die Jose erwiederte achselzuckend:

Ich muß Ihnen sagen, daß die Gnädige plötzlich todkrank ward. Wir kamen heute am Morgen frisch und gesund zur Stadt, weil die Dame eine Reise vorhat, ihr Haus bestellen, etwaige Forderungen befriedigen, mit dem Curator sprechen und guten Freundinnen Valet sagen will. Wir fuhr'n sogleich bei einer solchen vor, ich blieb im Wagen, meine Kammerherrin aber kehrt nach einem halben Viertelstündchen schneeweiß von dieser zurück, vermag kaum wieder einzusteigen — hat wahrscheinlich einen gewaltigen Schreck oder Verdruß gehabt und befehlt, ohne Weiteres nach ihrem hiesigen Quartiere zu fahren. Entkleide mich, sagt sie nach dem Eintritte, sinkt, als ich die Zitternde auschnüre, unter meinen Händen zusammen, ich aber trage sie in's Bett und schiebe nach dem Doctor Grünspecht, der, leider! nirgend zu finden war. Unser Joseph bringt nun den nächsten besten mit, der